

Jornada Ciudades Sostenibles para el siglo XXI: expertos nacionales analizan cómo Móstoles puede enfrentar los retos de la sostenibilidad

Fecha de publicación: 7/06/2018 0:00

Descripción:

- Los días 5 y 6 de junio se celebraron las jornadas "Ciudades sostenibles para el siglo XXI" dentro del marco de la Semana del Medio Ambiente del Ayuntamiento de Móstoles.
- Antonio Serrano, Teresa Arenillas y Juan García Vicente nos han acercado a la insostenibilidad de nuestro modelo urbano y a las medidas que debemos empezar a tomar para transitar hacia una ciudad ecológicamente viable.



El Centro Cultural Villa de Móstoles acogió, los pasados días 5 y 6 de junio, las jornadas "Ciudades Sostenibles para el siglo XXI", organizadas por el Ayuntamiento de Móstoles, a través de la Concejalía de Medio Ambiente, en el marco de la semana del Medio Ambiente 2018. El objetivo de la propuesta ha sido sensibilizar a la ciudadanía sobre los principales problemas de insostenibilidad que afectan a ciudades como Móstoles y las distintas posibilidades para revertirlos.

El primer día Antonio Serrano, ex secretario de Estado de Biodiversidad y Territorio entre 2004 y 2008, y uno de los mayores expertos del país en cambio climático, hizo un resumen de cómo afecta ya el cambio climático a nuestro modelo social y cómo seguirá haciéndolo en un futuro. Aumento de los desastres naturales, pérdida de productividad de las cosechas, sequías más largas y precipitaciones más explosivas, aumento de la mortandad por olas de calor, o grandes movimientos migratorios son algunos de los fenómenos con lo que tendremos que lidiar en los próximos años. Ante ellos, recomendaba a las ciudades ganar en adaptación y resiliencia promoviendo cambios que no solo deben ser tecnológicos sino también en los modos de vida. Teresa Arenillas realizó un repaso a como ha sido históricamente concebida la sostenibilidad en los diferentes documentos internacionales que la han promovido, y cerraba su conferencia advirtiendo a Móstoles contra la tentación del marketing verde, y señalando que la verdadera sostenibilidad solo será posible con cambios en los modos de producción y consumo.

El segundo día, Juan García Vicente expuso los principales problemas de contaminación del aire que sufren nuestras ciudades, con gravísimas afecciones a nivel de salud pública, y algunas de las medidas para atajarlos, que pasan necesariamente por una reducción del transporte privado.

En palabras de Miguel Angel Ortega: " ha sido un lujo contar con ponentes que tienen a sus espaldas una amplia trayectoria en la investigación de los retos ecosociales que enfrentamos y cómo podemos traducir su solución a políticas públicas a nivel municipal. Todo el conocimiento atesorado esperamos que sirva ahora para incentivar, con fundamento, el debate alrededor del documento Móstoles 2030, una ciudad en transición, que diseñará el futuro ecológico de nuestra ciudad durante los próximos meses en un debate fértil con la ciudadanía".